

## SERVICIOS

## TRANSPORTES

Estación de Autobuses	981 542 416
Transporte urbano	901 120 054
Renfe	902 240 202
Aeropuerto	981 547 500
AENA	902 404 704

## PARADAS DE TAXI

Radiotaxi	981 569 292
Praza Roxa (24 horas)	981 595 964
Montero Ríos (24 horas)	981 561 028
Galeras	915 580 173
Polígono de Fontiñas	981 575 959
Avenida de Figueroa	981 585 973
Estación de Autobuses	981 582 450
Estación Ferrocarril	981 598 488
Castiñeirño	981 521 300
Aeropuerto de Lavacolla	981 591 575

## AUTOBUSES DE LÍNEA

Castromil	902 292 900
Arriva	902 277 482
Alsa-Enatcar	902 422 242
Freire	981 563 238
La Estradense	986 570 018
Autobuses de Calo	981 548 581
Mosquera	981 587 124

## URGENCIAS

Emerxencias-SOS Galicia	112
-------------------------	-----

## SEGURIDAD COMARCAS

Policía Local de Ames	619 767 575
Policía Local de Arzúa	618 881 487
Policía Local de Brión	981 893 474
Policía Local de Melide	610 673 767
Policía Local de Ordes	676 975 533
Policía Local de Oroso	981 691 680
Policía Local de Santiago	981 542 323
Policía Local de Teo	606 984 838
Guardia Civil de Arzúa	981 500 002
Guardia Civil de Boimorto	981 516 212
Guardia Civil de Brión	981 887 011
Guardia Civil de Melide	981 505 007
Guardia Civil de Milladoiro	981 536 405
Guardia Civil de Negreira	981 885 001
Guardia Civil de Ordes	981 680 030
Guardia Civil de Padrón	981 810 091
Guardia Civil de Sta. Comba	981 880 023
Guardia Civil de Sigüeiro	981 691 381

## FARMACIAS DE GUARDIA

## SANTIAGO

## URGENCIAS (9.30 a 22.00 horas)

San Pedro de Mezonzo, 34	981 593 391
Rúa do Toural, 11	981 585 940
Rúa de Madrid, 12	981 583 156
Frei. Rosendo Salvado, 18	981 599 702
Santa Marta de Arriba, 4-6	981 521 064
Castiñeirño, 12	981 590 397
Porta Faxeira, 1	981 585 802
Restollal, 47	981 599 225
Cantón do Toural, 1	981 585 895
República Argentina, 43	981 592 172

## SERVICIO NOCTURNO (22 a 9.30 horas)

Toural, 11	981 585 940
Rúa de Madrid, 12	981 583 156
República Argentina, 43	981 592 172

## COMARCAS

Arzúa Ramón Franco, 31
Brión Os Anxeles, 36
Melide Progreso, 8
Negreira Cachurra, 23
Ordes Alfonso Senra, 88
Padrón A Matanza, Iria Flavia
Santa Comba Avda. de Lugo
Teo Travesía de Casalonga, 29

## PABLO MARTÍN GONZÁLEZ DIRECTOR DE LA AGENCIA ESPAÑOLA ERASMUS PLUS

## «España es el país de la UE con mayor movilidad en Educación»

Ahora se evalúa el aprendizaje del idioma durante la estancia en el exterior

## JOEL GÓMEZ

SANTIAGO / LA VOZ

«Erasmus no es solo un programa para aprender idiomas. Enriquece mucho, permite dominar cosas que no son tangibles, como capacidad de adaptarse, o trabajar con gente de otras culturas, y eso es importante. Creo que es lo que más contribuye para crear una identidad europea.», afirma Pablo Martín González, director de la Agencia Española Erasmus Plus en el ámbito de la Educación y la Formación, del Ministerio de Educación. Participa en unas jornadas, en el Politécnico, que explican a representantes de unas 200 instituciones de Galicia y otras comunidades las novedades del programa Erasmus Plus.

## —¿Qué novedades introduce el nuevo programa Erasmus Plus?

—Sustituye a los anteriores Erasmus, Leonardo y Comenius, en un único programa en el ámbito educativo. Tiene vigor entre 2014-2020, y unos 14.700 millones de euros de dotación para ese período en la UE. Financia la movilidad tradicional de estudiantes, docentes y personal de apoyo; y además proyectos que fomenten la innovación y el aprendizaje de idiomas en la transmisión del conocimiento. Y engloba todas las etapas de la vida: desde la formación escolar más básica, a FP, universidad, y adultos.

## —¿Introduce modificaciones en el aprendizaje de idiomas?

—Un tema nuevo es que se va a evaluar la competencia de la persona cuando se va y cuando regresa, para ver su aprovechamiento. Y si necesita soporte durante la estancia Erasmus, hay unos cursos de apoyo en línea,



Martín, ayer en el Politécnico, sede de las sesiones. SANDRA ALONSO

desde el año pasado, para mejorar el aprendizaje lingüístico.

## —¿Tiene reflejo en el empleo este programa?

—Un estudio muestra preferencia de las empresas para contratar a participantes en Erasmus, porque se adaptan más fácil y no les importa tanto trasladarse a otro país. Dejar de estar arropado en casa e ir fuera curte, es una gran ayuda. Hablo por experiencia, pues hace años también fui Erasmus.

## —¿Cómo es el Erasmus Plus de este año?

—En junio resolvimos la convocatoria anual: adjudicamos 1.570 proyectos, unos 850 de ellos para

«Con las más de 40.000 ayudas de este año, desde 1987 alcanzamos ya 500.000»

educación superior. Las ayudas globales ascendieron a 91 millones de euros, y en torno a 55 fueron para educación superior.

## —¿Cuántas personas se beneficiarán?

—Este año prevemos unas 33.000 movi- lidades de alumnado de FP, universidades y enseñanzas ar-

tísticas, y 4.000 más de docentes. Y otras 12.000 de la convocatoria Erasmus.es del Ministerio. Así, con las más de 40.000 ayudas de este año, desde 1987, cuando empezó el programa, en España alcanzamos las 500.000 movi- lidades; es una barbaridad, porque en toda la UE suman 3 millones.

## —¿Hay mucha diferencia entre España y otros países?

—España es el país de la UE con mayor movilidad en Educación, por los programas europeos: tanto en número de personas que van de aquí al exterior como las recibidas de otros países. Pero hay margen de mejora.

## —¿En qué ámbitos?

—Este año comienza Erasmus se abre al mundo, con 2.600 millones de euros, para intercambios de la UE con terceros países. Acabamos de adjudicar las ayudas, unas 2.500 movi- lidades para América Latina, Norteamérica, Asia, y países europeos fuera de la UE; en total 12 millones de euros, de los que 570.000 euros son para América Latina, desde Argentina hasta México. Las prioridades las marca Bruselas, y este año son para países vecinos en la UE.

## —¿Cómo son las ayudas?

—Para la mayoría de los estudiantes de la UE que salen al extranjero cubren algo más de 5 meses de estancia, y son de 600 euros al mes, además del viaje. Es una ayuda complementaria, las hay además de comunidades, ayuntamientos, y otras.

## —¿Qué objetivo tienen estas jornadas en Santiago?

—Explicar a instituciones la tramitación y la gestión del proyecto, y responder a sus dudas.

## CIENCIA

## Carmen Álvarez Lorenzo ingresa en la Academia de Farmacia de Galicia

Carmen Álvarez Lorenzo, profesora del Departamento de Farmacia e Tecnoloxía Farmacéutica de la USC, ingresa esta tarde como numeraria de la Academia de Farmacia de Galicia. Pronunciará un discurso sobre «Medicamentos e produtos sanitarios integrados nun só sistema. Oportunidades e retos». La nueva académica tiene una trayectoria importante como investigadora, con 13 patentes y numerosas publicaciones y proyectos.



La presidenta del Parlamento y la directora del CTG, ayer. XOÁN A. SOLER

## SALUD

## El Parlamento se sumó de nuevo a las campañas de donación de sangre

Una unidad móvil del Centro de Transfusión de Galicia (CTG) recogió ayer, toda la mañana, donaciones de sangre en el Parlamento, que se sumó de nuevo a las campañas de donación. La visitaron la directora del CTG, Inmaculada Rodríguez, y la presidenta de la Cámara, Pilar Rojo, quienes agradecieron la solidaridad. Ahora están bajando de reservas los grupos sanguíneos Cero positivo y A positivo, según un informe difundido ayer.

## TRÁFICO

## Restricciones de cuatro horas a vehículos en la calle Nova de Abaixo

La rúa Nova de Abaixo, en el Ensanche, permanecerá con restricciones a la circulación de vehículos desde las 22.00 horas de esta noche hasta las 2.00 del jueves, en total cuatro horas. En ese horario solo se podrá acceder a los garajes. La incidencia se debe a que, durante ese tiempo, personal de Viaqua realizará trabajos de limpieza especializada en la zona, para mejorar el servicio, informa el Concello compostelano.